
阿智村教育委員会 平成 28年 11月定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 28年 11月 22日(火)  午後 1時 30分 

 

○ 会議場所  保健センター会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：塚田紀昭 

委員：熊谷紀夫  委員：原彰彦  委員：熊谷歩 

       【事務局】 

総務係長兼務学校教育係長：征矢佐賀美（全体進行）  

保育園長：長谷川恵一  

共同調理場係長：佐藤卓郎 栄養教諭：北原尚美 

子育て支援室長：今村雅 学校教育専門主事：山本博宣 

  欠席者  公民館兼社会教育係長：石原哲成 

 

１ 教育長あいさつ 

 （１）11 月 16 日から 18 日の天皇皇后両陛下行幸啓では、授業時間帯のため児童

生徒によるお迎えは控え、智里東保育園児による昼神でのお迎えで対応した。 

 （２）通年合宿センター児童生徒 12 名が感染性胃腸炎に感染したため、浪合小学

校ではマラソン大会を２日間延期した。その後症状は回復している。 

（３）浪合小学校マラソン大会前日に離れ犬が出現したため、浪合振興室職員と

阿智村駐在所で対応した。 

 （４）通年合宿センターの児童１名が退園し、就学している浪合小学校でも転校

が見込まれている。  

 （６）伍和地区村政懇談会において下記の質問があり、教育委員会として村内小

中学校の実情を調査し、総務常任委員会に報告する。 

①修学旅行や臨海学校などの学校行事において、バス代等の保護者負担に学

校や学年の規模によって差があることについて。 

②ピアニカやリコ－ダ－等準備品や教材の再利活用について 

     

２ 協議事項（司会 代表教育委員） 

（１）教育委員会関係 12 月補正予算（案）について 

   ①保育園 

    ・広域入所保育委託料 1,188 千円（飯田市） 

   ②子育て支援室 

    ・学童保育における学童保育支援員の健康診断検査料 32 千円 

    ・子育て短期支援事業委託料 300 千円 

（２）給食費の補助について 



[提案・説明] 

・魚類、乳製品、胡麻等の食材が値上がりしており、平成 29 年度は給食費

の現状維持が困難と想定される。 

・村として「子育て支援に力を入れる」方針の具体的施策の一つとしたい。 

・「地域食材の日」の給食費と米食・牛乳等の補助を組み合わせた２案と一

食当たりの経費補助の３案を提示。 

[協議] 

・食材単品に対する補助ではなく、１食当たりに対する割合での経費補助が

望ましい。（多数意見） 

    ・「子育て支援」の推進が給食費補助の根拠である。ただし、本来は保護者

に給食費支払いの義務がある点を考慮すると、機会ある毎に給食にかかる

公費支援や補助の趣旨を児童・生徒によく知ってもらう必要もある。 

    ・補助内容については今後村長部局と検討を進め、平成 29 年度予算に相当

額を計上することを要望する。                                                                                                                                         

（３）村営学習教室について 

   ・阿智中学校個別懇談会実施期間の 12 月 12 日から 16 日に塾を開設する。 

   ・実施教科は英語と数学の２教科とする。 

   ・授業は講師２人を当て報酬と通勤手当を村負担する。 

・塾開設受講者募集のチラシを配布する。 

・今回の試行を参考に平成 29 年度に村営学習教室を開設することを確認。 

 （４）清内路小学校の施設整備について 

[提案・説明] 

・清内路自治会からアスファルト箇所を除去しグラウンドを拡大する要望書

が提出されている。 

[協議] 

   ・グラウンドの拡大には旧調理場の解体と整備、崩落した河川法面の改修が

関連しており検討課題である。当面グラウンドの舗装は除去する。 

・河川法面の補強改修には多額の費用が想定されるので、村長部局の事業と

して扱うのが適当と考える。 

・29 年度予算に計上することを確認。 

（５）飯伊 ICT 教育における連携・協力について 

  [提案・説明] 

・飯伊市町村教育委員会連絡協議会は、11 月 10 日の会議において臨時教育

長部会提案「学校の情報化（ICT 教育）」の内容を合意している。 

・機器の整備は、平成 32 年までに国の第２期教育振興基本計画における平成

29 年度末目標レベルに到達することを目標とする。 

[協議] 

・阿智村は今後先進市町村の動向も見ながら主体性をもって推進していく。 

（６）後援申請について 



  ①南信州阿智村コンサート 

   ・承認 

  ②子どもも教師も笑顔があふれる学級づくりのコツ講座 

   ・不承認 

（７）その他 

   ① 総合教育会議について 

    ・平成 29 年 1 月開催に向けて総務課と日程調整を行う。 

   ② 教育文化協議会について 

    ・平成 29 年 2 月開催を目途に教育委員会事務局で準備する。 

    ・学力向上、あちっ子ライフの現状や課題など、取り扱う協議事項につい

て検討を進める。 

 

３ 報告・連絡事項 

（１）各係からの報告 

   ① 理科支援員アンケートの報告 

    ・理科の実験や準備における担当教員の悩みを掌握。 

    ・アンケート結果を参考に 29 年度予算を立案。 

   ② 第一小学校コンテナヤードの竣工について 

（２）12 月定例教委の開催予定について 

   12 月 13 日（火）午後 1 時    村長との懇談 

           午後 1 時 30 分  定例会 

（３）その他 

   ① 清内路中学校の後利用について 

     

（閉会 午後 4 時 15 分） 

 

 

教育委員 署名 

 

 

 


